

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. H. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXIX.—Núm. 9.704

Valencia Lunes 22 de Enero de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana 23 de los corrientes en la real y parroquial iglesia de San Andrés Apóstol, serán en sufragio del eterno descanso del alma de

D. JOSÉ GALINDO Y GALINDO

que falleció el día 23 de enero de 1903

Su viuda, hijas, hijos políticos, nietos, hermanos y demás parientes, ruegan a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán especial favor.

Notas de información

Lo más saliente de que se ocupan los corresponsales madrileños es de las declaraciones formuladas por el jefe del partido conservador D. Antonio Maura ante la comisión del Senado que ha de dictaminar en el ya famoso proyecto de ley para la represión de los delitos contra la patria y el ejército.

La Agencia Mencheta dice que el señor Maura pronunció un brillantísimo discurso, analizando artículo por artículo todo el proyecto y señalando sus deficiencias. Explicó el Sr. Maura el por qué del silencio de su partido, diciendo que procedía así para no involucrar la cuestión, y declaró que nada diría respecto a la jurisdicción, pues tanto la militar como la civil son indiferentes, siempre que la ley respecto del objeto se cumpla.

Pidió que se incluyeran en el proyecto los arts. 4.º y 5.º del proyecto de 1904, comprendiendo los delitos de la propaganda de la anarquía como apología de la misma, y se mostró partidario de que sólo se practicasen las diligencias precisas, comenzando el acto de procesamiento ante los delitos contra la responsabilidad por el orden que se establece en el Código penal, con lo cual—dijo—se evitará el que la justicia caiga en ridículo y se reparará el escándalo.

Para ello cree conveniente que cuando se presente como responsable algún individuo investido con la inmunidad parlamentaria, debe buscarse la responsabilidad en la persona que le sigue, como preceptúa el Código.

Combatió el que se proponga en el proyecto decretar la suspensión de los periódicos al tercer acto de procesamiento, juzgando esta proposición como anticonstitucional y antiliberal, diciendo que sólo deben ponerse los medios para evitar que se siga delinquiendo.

Respecto a la jurisdicción, insistió en que nada diría, y entendió que el Gobierno debe proponer una solución de concordia, en cuyo caso él y sus amigos la apoyarían, terminando su discurso con estas palabras:

«Los conservadores en nada se favorecen con que surja una división en el Gobierno. Confío en que la solución de concordia surgirá; pero ello puede contarse con nuestro concurso.»

Los corresponsales coinciden todos en que el informe del Sr. Maura ha causado muy buena impresión, y dicen que el ministro de la Gobernación, señor conde de Romanones, aplaudió francamente la actitud del jefe de los conservadores.

Fuera de este asunto, los telegramas dicen que en los círculos madrileños hubo ayer una calma desesperante para los periodistas, y que tan sólo se anunció que el señor conde de Romanones presentará a las Cortes en la próxima semana un proyecto de reforma administrativa y ley municipal, que ha redactado con las mismas bases que los de los Sres. Maura y Moret.

Otros despachos dicen que es cosa ya decidida que el rey saldrá de Madrid para San Sebastián en el sud-exprés del día 21, y de la capital donostiarra, marchará el día señalado a Biarritz, para celebrar la anunciada entrevista con la princesa Ena de Battenberg.

De San Sebastián añaden que se espera a la guardia civil que se reconcentra con motivo del viaje del rey, para la cual ya se han dispuesto los alojamientos, y que el miércoles llegarán los automóviles.

En Miramar comenzaron ayer los preparativos para recibir a S. M. el rey, pues como el Palacio está acondicionado para el verano, son muchas las cosas que hay que prevenir para esta temporada.

Las reformas que hay que hacer en el Palacio serán cosa de tres ó cuatro días.

Las noticias de la salud del Sr. Romero Robledo son menos pesimistas que los días anteriores, pues dicen los telegramas que los doctores Bernman y Krauss han sometido al enfermo a un detenido reconocimiento, y de su exploración resulta que tiene un tumor de carácter carcinomatoso junto a la pleura, pero en los riñones no ha aparecido la menor lesión.

Los doctores alemanes y españoles que asisten al Sr. Romero Robledo celebraron anoche una consulta, conviniendo en que no hay necesidad de operarle, porque ahora no ofrece importancia la enfermedad, y en su vista los médicos alemanes regresan a su país.

Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
A gobernar bien

La semana ha sido fecunda en acontecimientos.

La elección del Sr. Canalejas para la presidencia del Congreso ha sido grande y satisfactorio suceso en la agrupación liberal. El reconocimiento que luego hizo el Sr. Canalejas del programa del Sr. Moret y la supresión de los apellidos para llamar-

se todos liberales, han producido asimismo evidente regocijo en la hueste ministerial. Está bien.

La unión de Canalejas y Moret; el gobierno de Moret secundado y apoyado por Canalejas, simplifica la situación liberal, y manteniendo el acuerdo, aclaran el porvenir de la agrupación gobernante.

Puede traer como consecuencia primera el acuerdo de los dos presidentes, la jubilación de Montero Ríos y de Vega Armijo, ninguna grave y ninguna motivo de mucho sentimiento, porque quizá han prestado ya a la patria ambos magnates todos los importantes servicios que estaban llamados a prestarle.

Aprobado el presupuesto, aprobados que sean los aranceles, votada una ley especial para castigar los delitos contra la patria y el ejército, ó el proyecto presentado a la Alta Cámara modificado, que creo yo que se modificará y se votará por mayoría y minoría del Senado unánimes, se habrá desahogado mucho la situación y habrá conseguido allanar no pocas dificultades el Gobierno. Entonces será la hora de acometer el problema de reorganizar la administración local, no solo transformándola, sino cambiándola radicalmente.

Hay que quitar a los ayuntamientos sus atribuciones políticas; hay que convertirlos en organismos administrativos, con muchas facultades para administrar y con Hacienda propia; pero del todo separados, del todo ajenos a los problemas electorales. Hay mucho que hacer en esta reforma. Quizá todo lo bueno está sin empezar. Y si se toma lo mejor de las leyes municipales proyectadas por los Sres. Moret y Maura, podrá votarse una legislación municipal y provincial muchísimo mejor que la que venimos padeciendo.

No solamente vivimos con disposiciones administrativas viejas, sino malas. Vamos a entrar en un período, si sucesos imprevistos no lo modifican, de gran desembarazo para una labor liberal reformadora; mejor dicho, para una labor del Estado intervencionista que venga a mejorar la vida económica y social principalmente. Si no lo logran con sus aciertos los gobernantes no habrán cumplido con su deber, porque no se gobierna para equivocarse sino para acertar.

Es deber de toda situación liberal tener abiertas las Cortes el mayor tiempo posible. Cumpla el Gobierno con los suyos, realizando este propósito, y al mismo tiempo que facilita útil labor a los representantes del país, puede y debe preparar el presupuesto que ha de presentarse en el Parlamento durante el mes de mayo, con aquellas novedades esenciales, con aquellas orientaciones propias, con aquellas mejoras y aquellas ventajas que acrediten aptitud y capacidad financiera y económica en la agrupación que dirige los destinos nacionales.

Mucho facilita esta obra la noble actitud que el Sr. Maura impone al partido conservador. Es una política nueva la de este gran orador, gran gobernante y gran patriota, que no siente por el Gobierno codicia ninguna, que no quiere más satisfacciones que la de procurar los aciertos de sus adversarios.

Más obliga por lo mismo a no equivocarse al Sr. Moret la desinteresada actitud del Sr. Maura. Y más la feliz coincidencia de que sean los dos políticos de mayor opinión y popularidad el Sr. Maura y el señor Canalejas, el uno adicto y confundido en el mismo partido con el Sr. Moret y acatando su jefatura y el otro jefe indiscutible del partido adversario con tanta autoridad como la que tuvo Cánovas y con mayor obediencia y disciplina en su hueste; los dos que se preparan a colaborar con él, con apoyo leal y sincero Canalejas y con todas las benevolencias políticas Maura.

Diffícilmente un hombre político se habrá

visto tan bien acompañado desde lejos como ahora se ve el presidente del Consejo de ministros. Este es el buen augurio que aparece. Y si el optimismo ciego es la fé de los imbéciles, no nos entreguemos a ese optimismo; pero visto el estado de las cosas y conocida la actitud y el pensamiento de los primeros directores de la cosa pública, alguna esperanza es lícita, y lícito ciertamente el deseo de que por algún buen resultado podamos aplaudirles a todos mañana.

También es cierto que si ahora no se gobierna bien, si después que sean allanadas todas las dificultades, como esperamos que pronto lo serán, el Gobierno lo hiciera mal, lo hiciera medianamente, no lo hiciera todo lo bien a que le obligan las favorables circunstancias que se le presentan, habría que censurarle con más severa justicia que a otro cualquiera que no se hubiera encontrado en posición semejante. Esperemos y juzgaremos.

No creo en propósitos disidentes del señor Montero Ríos. Podría quedarse muy aislado. Ya le abandonaron algunos de sus exministros y conturbios del Salón de Conferencias en la alta Cámara. Se verá en próxima votación que no todos los monárquicos opinan como Montero.

Y ha pasado el tiempo de las mocedades del expresidente del Senado y del expresidente del Congreso. Ahora, Sr. Moret, a gobernar, y a gobernar bien; ó a sucumbir y a sucumbir mal.

MARTIN.

La conferencia de Algeciras

Algeciras 21. La comisión de redacción ha terminado el proyecto relativo a la represión del contrabando de armas en Marruecos, el cual consta de 15 artículos, y a petición de los delegados españoles, la comisión ha incluido en él la cláusula en que se deja a cargo de España la vigilancia para impedir el contrabando de armas en las fronteras de los presidios de Africa y del Sahara español; la legislación con una sanción penal única adoptada, se funda principalmente en la legislación inglesa.

El proyecto ha sido entregado inmediatamente a la imprenta y será distribuido mañana a todos los delegados para que puedan examinarlo y ser presentado el lunes a la sesión oficial de la Conferencia. A fin de que el referido proyecto pueda aplicarse, después de su adopción por la Conferencia y de la ratificación de los distintos países, dándole fuerza de ley por medio de un decreto en cada país, con objeto de que pueda ser aplicado por los tribunales.

Es inexacto que haya habido en el seno de la comisión rozamiento alguno, según los rumores que han circulado, pues todos los individuos de la comisión no vacilaron ni un momento en demostrar que se hallaban animados de los mejores deseos, lo que no tiene nada de extraño, toda vez que la cuestión difícil y delicada, ó sea la de vigilancia marítima para impedir el contrabando de armas, cuestión que evidentemente se halla relacionada con la de policía, ha sido aplazada para después de resolver la cuestión económica, y por tanto, ninguna dificultad podía surgir acerca del arreglo legislativo.

Como el martes se celebra la fiesta onomástica del rey D. Alfonso XIII, la Conferencia no se reunirá hasta el miércoles, en que se planteará una nueva cuestión, siendo muy posible que ésta sea la que se refiere a las medidas más oportunas para obtener una mejor recaudación de los impuestos.

Algeciras 22.—Se confirman las noticias respecto a la reanudación de la sesión

de la Conferencia. Por los preparativos que se están realizando, se puede decir que los delegados volverán a reunirse oficialmente hoy lunes.

Si en esta sesión no hubiere acuerdo sobre la adopción de medidas para la represión del contrabando, la Conferencia pasará a discutir otro punto, dejando el indicado para el final de los debates.

Terminada la sesión de hoy, se habilitará el local destinado a la Conferencia para celebrar en él la recepción de mañana con motivo del santo del rey.

A la *Gaceta del Voz*, de Berlín, ha remitido su corresponsal en Algeciras, y este periódico publica en lugar preferente, una interesante entrevista que el periodista mencionado ha tenido con el representante del sultán, Sidi-Mohamed-Torres.

Según el periodista aludido, el delegado moro se muestra satisfechísimo de que las potencias europeas se interesen del porvenir del imperio.

«Los marroquíes—pone la *Gaceta* en boca de Mohamed Torres—desean tener el telégrafo, el teléfono, el ferrocarril, etc., y sobre todo una amplia libertad comercial. El régimen político no se podrá cambiar, porque las tribus y kábilas salvajes verían en ello un acto de soberanía por parte de Europa, y rehusarían someterse.»

Muchas, casi todas las tribus del imperio, poseen excelentes armas, y su sumisión sería difícilísima, costosa y expuesta.

La policía, dirigida por representantes de las potencias europeas, produciría un grave conflicto.

El sultán está dispuesto a no ceder la menor parcela de su territorio, prefiriendo, si se intentase obligarle en este sentido, declarar la guerra santa.

Los marroquíes sienten gran simpatía por las potencias que no aspiran más que a estudiar y a procurar por los intereses comerciales, cuyo desarrollo redundaría en beneficio de Marruecos.

Por último, el plenipotenciario moro expresó su parecer de que la Conferencia durará varios meses.

San Vicente Mártir

Ante el mártir se inclina hasta la impiedad, ha dicho Victor Hugo, y esto es una verdad elemental. Por más que despojemos al ensangrentado confesor de Cristo del comento de su santidad, por más que le quitemos la dalmática, la túnica ó el hábito exterior, siempre quedará debajo el corazón indomable ante la tiranía de la fuerza, la voluntad de diamante, el esfuerzo del atleta, y a estas preseas siempre las rodea el nimbo de la gloria, y esta gloria destembla a todos, creyentes ó incrédulos.

Si aquí en Valencia hubo un joven diácono que, vencedor del asqueroso despotismo y feliz precursor del culto a la verdadera libertad a que había de consagrarse el país en donde daba su pura sangre como testimonio de su fé, no es razón para que, en mengua de tan veneranda y legítima gloria, dejen de celebrarse los solemnes homenajes de afecto que anualmente se dedicaban al ínclito Vicente.

Cualquier política, ó escuela, toda bandera ó opinión debe asociarse a la festividad, porque su pompa es la de la justicia, la del heroísmo, la de la honra de la patria. Y si estamos obligados a ensalzar a cualquier hombre que haya desollado en nuestra ciudad en cualquier orden de conceptos, más, mucho más, debemos esforzarnos en aclamar al hombre que dió la vida por su ideal, y más si este ideal es Jesucristo, fundador de la igualdad y fraternidad humanas.

En nuestra época, falta de figuras culminantes y levantadas, es preciso este recuerdo de virilidad y esfuerzo que traiga á

FOLLETIN (15) El Capitán Marcof

(Continuación)

inútiles sólo servirán para prolongar la conversación. Si hemos recordado un pasado nada agradable, es para asentar el presente sobre sólidas bases.

Ahora bien, el estado presente se reduce a que tenéis dos mujeres; una María Agustina de Fouqueray que habita en París con un nombre supuesto según nuestros convenios, y otra, Julia Antonieta de Chauveau-Giron, la cual al saber la extraña posición que le habíais formado tuvo á bien retirarse del mundo y encerrarse en un claustro.

Vos y la familia de esta mujer teníais sobrado interés en echar tierra en el asunto para que se tratara de oponerse a su voluntad. En una palabra, marqués de Loc-Rouan, tenéis en este momento dos mujeres, y como la poligamia se ha castigado siempre en Francia con la horca, sabéis muy bien que morir ahorcado no es muy honroso para un noble.

—¿Al hecho, al hecho!—dijo el marqués con impaciencia; ¿qué cantidad necesitáis hoy?

—Ninguna—respondió el caballero.

—Ninguna—repitió el conde.

El señor de Loc-Rouan permaneció un momento enmudecido por el asombro.

—¿Qué queréis, pues?—preguntó lentamente.

—Escuchad al caballero y lo sabréis.

—Bien, hablad pronto.

—Me explicaré en breves palabras—dijo el caballero expresándose con esa cortesana burlona que no le había abandonado

un solo momento durante esta larga conversación. Mi hermano y yo hemos pensado que sería lástima que se extinguiese el antiguo apellido de Loc-Rouan. Ahora bien, es un hecho innegable que tenéis dos mujeres, pero no tenéis ningún hijo, y hemos resuelto, por consiguiente, llenar ese vacío que debe ser causa de vuestra tristeza.

—¿Cómo?

—Desde hoy vais á ser padre. ¿Entendéis?

—No.

—¿Es posible?

—Repito que no entiendo el sentido de vuestras palabras, y os agradecería infinitamente que os dignáseis explicármelas.

—¿No es esposa vuestra hermana?

—No—dijo el conde con impaciencia.

—¿Es posible?

—Ninguna sentencia del Parlamento ha anulado vuestro casamiento, y María Agustina puede volver á usar vuestro apellido mañana si se le antoja...

—Es cierto.

—No ignoráis sin duda cierto axioma de derecho romano que dice: «Ille pater est, quem nuptiae demonstrant.»

—Creo que empiezo á entender—dijo el marqués con una calma y una frialdad muy extrañas para su carácter fogoso.

—Me alegro infinito.

—Continuad.

—Así, pues, si vuestra mujer es madre, vos sois padre, marqués. He aquí la cuestión.

—¿Es decir, señor conde de Fouqueray y señor caballero de Tussy, que venís á proponerme á mí, el marqués de Loc-Rouan, que abrigue bajo la égida de mi nombre á ese fruto vergonzoso de un infame adulterio? ¿Que consenta en admitir en mi familia, en dar por descendiente á mis antepasados el hijo de un crimen, el hijo de una cortesana? Porque vuestra her-

mana, señores, no es mas que una cortesana, y lo sabéis lo mismo que yo...

Al hablar así con voz breve y los brazos cruzados sobre su pecho, el marqués lanzaba á sus interlocutores miradas de que brotaba un brillo que no pudieron soportar.

Los miserables bajaron un momento la cabeza.

Sin embargo, el conde recobró su presencia de ánimo y respondió sonriendo:

—Querido marqués, os forjais una tragedia. ¿Quién os ha hablado del fruto de un adulterio? Mis palabras encierran una suposición, no un hecho.

—Dignaos explicarnos.

—Pues bien, hablaré con franqueza. Existe en el mundo un niño de ocho años de edad, robusto y hermoso como un amor de Boucher ó de Watteau, por el cual nos interesamos mucho el caballero y yo. Este niño es huérfano, y por razones que no nos place comunicarnos, no podemos personalmente hacer nada por él. Por lo tanto es preciso que nos auxilieis.

He aquí lo que tenéis que hacer: adoptad ese niño y reconocle como fruto de vuestro enlace con María Agustina, transmitidle vuestro nombre y vuestra fortuna, exceptuando una renta vitalicia de doce mil libras que os reservaremos, y finalmente nombrámos al caballero y á mi tutores de vuestro hijo.

—Pero la escritura—añadió el caballero—debe extenderse de modo que tengamos la libre é inmediata administración de los bienes muebles é inmuebles, que podamos vender, enagenar, realizar y cambiar á nuestra voluntad como si realmente hubieseis muerto.

—¿Qué más?—preguntó el marqués.

—¿Qué más?—dijo el conde;—creo que estos son los principales artículos. Aquí tenéis un modelo exacto de la escritura que debéis extender y firmar.

Y el conde entregó al marqués un pliego de papel manuscrito.

—Y si me niego á dar mi nombre á un hijo que no conozco y que podrá deshonrarlo un día, si no consiento en despojarme de toda mi fortuna en favor vuestro, me amenazáis como siempre con divulgar el secreto que me enlace con vosotros, ¿no es eso?

—En tal caso, nos obligaríais á hacerlo—dijo con amabilidad de caballero.—¿Y qué muerte tan fea es la de la horca! Muerte infamante que lleva consigo la degradación de nobleza; creo que no lo ignoráis marqués.

—Pues bien, señores, he aquí mi respuesta: Estáis locos.

—¿Lo creéis así?—dijo el conde con acento burlón.

—Sí, locos, porque no habéis reflexionado que preferiría la muerte al deshonor, pero que antes de matarme, mataré á mis verdugos. No, no; no introduciré un innoble vástago de la prostitución en la noble alcurnia de los Loc-Rouan. No, no; no despojaré á los herederos de mi elección de los bienes que me han legado mis antepasados; no arrojaré en vuestras ávidas manos una fortuna que iríais á fundir en el crisol de vuestras infames pasiones. Ea, pues, conde de Fouqueray, caballero de Tussy, debemos morir los tres juntos y moriremos esta misma noche.

Al pronunciar estas palabras el marqués tomó las pistolas que le había traído Jocelyn, y arrojándolas rápidamente se dirigió hacia la puerta.

El conde de Fouqueray había sacado también sus armas.

Los dos permanecieron un momento inmóviles, amenazándose recíprocamente con una doble garganta de hierro pronta á vomitar la muerte.

La puerta se abrió bruscamente, y Jocelyn completó el cuadro, apareciendo en

el umbral con un fusil en la mano y apuntando al caballero.

Era inminente una terrible catástrofe.

La resolución del marqués se leía tan claramente en su rostro, que el conde de Fouqueray, con el cual se hallaba cara á cara, se puso pálido como un sudario.

—Sin embargo, supo conservar una aparente firmeza.

—Marqués de Loc-Rouan—dijo de pronto el caballero,—acordaos que cuando hayamos muerto, los que deben vengarnos lo harán contra el capitán Marcof.

—¿Qué deis? ¿Qué hombre acabáis de pronunciar?—exclamó el marqués, cuyas manos perdieron su fuerza y dejaron caer las pistolas.

—El de vuestro hermano natural—le respondió el caballero al oído y de manera que Jocelyn no pudiera oír estas palabras;—ya veis que estáis completamente á nuestra discreción. Despedid, pues, á ese criado, dejémosle de violencias, y obrad como os lo pedimos en interés de todos.

Jocelyn salió á un ademán de su amo.

—¿Qué respondéis?—dijo el conde cuando volvió á estar solo los tres.

—¿Qué respondo?—dijo lentamente el marqués...—Quiero reflexionar lo que exigís de mí... En este momento me sería imposible continuar la discusión. Estamos á 25 de junio, porque ya asoma el sol; volved el 1.º de julio, señores, y os daré entonces mi respuesta... Tal es mi resolución formal.

—Aceptamos—respondió el conde;—el 1.º de julio al amanecer estaremos aquí.

Los dos hombres salieron fríamente; salieron de la sala y cruzaron el patio precedidos de Jocelyn, que cerró tras ellos las verjas del castillo, y volvió á donde estaba su amo.

El marqués se paseaba por la sala con ademán sombrío y resuelto.

—Jocelyn!—dijo á su antiguo criado al verle entrar.

La memoria las épocas gloriosas en que cada hombre de honor que no quisiera ser apostata había de elegir forzosamente el ser mártir.

Honra y prez al héroe de Valencia que superior a todos los tormentos hizo frente al tirano, dando muestras de poseer una libertad que hacía flotar sobre las aguas la rueda de piedra de un molino, apagaba un horno de cal y convertía por último la férrea tumba en un lecho de flores. Y sea siempre el nombre de Vicente el Mártir uno de los timbres más ilustres de la ciudad Valencina, cuyo nombre ya indica que desde antiguo fué cuna de valientes.

José María Zapater.

Noticias locales

Desde el sábado último domina en esta zona un frío viento del NNO. NE. que ha hecho bajar mucho la temperatura. El día de hoy ha resultado desapacible, habiendo cubierto el horizonte las neblinas que apenas han permitido al sol que brillara algunos momentos. La temperatura, que a las nueve de la mañana era de 9°, no ha descendido en pleno día de 13, marcando el barómetro 757 mm. Esto no ha sido obstáculo para que la gente, aprovechando la festividad del día, pasara por la feria y el porrat de la Roqueta.

Con la solemnidad propia de los días clásicos se ha celebrado hoy en la Metropolitana Basílica la fiesta dedicada al más antiguo de los patronos de la ciudad San Vicente Mártir. Después del canto de horas canónicas ha dicho la misa el deán señor Cirujeda y Ros, pronunciando un elocuente discurso de tan esclarecido héroe del cristianismo el canónigo doctoral señor Vila.

A las cuatro de la tarde se ha celebrado la procesión, cuyo religioso cortejo, que ha salido de la Catedral por la puerta recazante a la plaza de la Almoina y hecho estación en la capilla erigida en la misma en uno de los puntos en que fué torturado el santo diácono, ha regresado por la Puerta de los Apóstoles, deteniéndose antes de llegar al altar mayor ante la capilla dedicada a San Vicente, en donde después del canto de un motete se han rezado las Preces de ritual.

Mañana, con motivo de la festividad del santo de S. M. el rey D. Alfonso XIII, nuestra primera autoridad militar el Capitán general Sr. Loño recibirá corte en su palacio de Capitanía general. En la orden de la plaza se disponen referentes a la recepción los siguientes detalles:

A las 11:45 deberán encontrarse en la plaza de Tetuan las bandas de trompetas, tambores y escuadras de batidores y gacadores de todos los cuerpos para tributar honores. También asistirá una compañía con bandera y música del regimiento de Mallorca para dar la guardia de honor.

El acto dará principio a las doce en punto, recibiendo el Sr. Loño a las autoridades civiles, grandes cruces, Cuerpos Colegiados y demás entidades que se presenten. Seguidamente penetrarán en el salón del Trono los generales, jefes y oficiales de la guarnición.

Durante la recepción, las bandas de música de Mallorca y Gradalajara ejecutarán selectas composiciones.

Los jefes de los cuerpos han quedado autorizados para conceder permiso a cierto número de individuos para asistir al teatro. Esta noche, como víspera, la retreta se tocará a las diez de la noche.

También se ha dispuesto que se entregue con motivo de la festividad del día, una peseta a los sargentos y dos reales a los cabos y soldados.

Ayer empezó en la iglesia del Real Colegio de Corpus-Christi el jubileo de las Cuarenta-Horas, que coincide siempre en este templo con la fiesta dedicada a San Vicente Mártir.

En la misa se cantó la hermosa partitura de Thebaldini, y por la tarde las vísperas de Mateolabó.

En la función de hoy ha sido interpretada la misa de Giner, en la menor, y esta tarde, en las vísperas, el *Dixit Dominus*, de Pastor; el *Beatus*, de Medina, el *Credidit*, de Cuevas, y el *Magnificat*, de Giner.

Mañana se cantará la misa de Esclava en la mayor, y por la tarde a las cuatro completas, de D. José Ubeda, y pasado mañana la misa de Nebra, y por la tarde composiciones del referido Sr. Ubeda.

El señor Gobernador marchará esta semana a Madrid, por unos días, exclusivamente para asuntos de familia.

Verdadera liquidación a precios baratísimos de todas las existencias de invierno en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

La superiora de la Casa de Beneficencia, en donde, como ya dijimos, se hospedó el Prelado barcelonés, ha recibido el siguiente telegrama:

«Barcelona 21, 20-18.—Llegado felizmente y agradecido atenciones autoridades y particulares Valencia.—Cardenal, Casasas.»

Venta de retales en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

Noticias militares.—Se ha ordenado a la comandancia de Ingenieros proceda a ciertas reparaciones en las prisiones militares de Cuarte.

—El médico del regimiento de Alcántara D. Salvador Sansano Viñes se ha encargado también del servicio facultativo del de Sesma.

—Ha obtenido el retiro para Madrid, con el haber que por clasificación le corresponde, el capitán primer ayudante de la mayoría de esta plaza D. Sebastián Blanco.

—Se ha dado cuenta a la superioridad del fallecimiento del oficial segundo de Administración militar D. José Torreblanca Barceló.

—En la secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del soldado Antonio Vila Muñoz, para enterarle de un asunto que le incumba.

El Gobernador civil de Murcia ha dado cuenta a la primera autoridad militar de esta región de haberse hecho cargo del mando de aquella provincia.

¡Ojalá Después de Balance.—Dan trajes a medida, hechuras, género y forros, para caballeros, a 25 pesetas; gabanes, a 25; capas, a 20; pellizas forradas, a 14. Sastrería El Non-Plus-Ultra, 4, Paz, 4.

La penosa enfermedad que aquejaba a nuestro distinguido amigo el sabio canónigo de esta Metropolitana Basílica muy ilustre Sr. D. Guillermo Fiol y Pujades, tuvo funesto desenlace el sábado a las diez de la noche.

Era el finado persona apreciadísima en Valencia, donde su carácter bondadoso le había granjeado generales simpatías; nació en Luca (Baluáres) en 1819, e ingresó en el Seminario Conciliar de Mallorca en el año 1862. Ordenado de diácono, fué nombrado profesor de Latín y superior del Seminario Menor, agregado al Conciliar de Mallorca, cuyos destinos regentó durante ocho años.

El año 1874 recibió el sagrado orden del presbiterado y poco después fué nombrado capellán del oratorio público de San Nicolás, situado en el término municipal de Palma, cuyo destino desempeñó con verdadero celo apostólico. Después fué director literario del Colegio de San Esteban de Kostka y profesor de la Academia de segunda enseñanza de la Juventud Católica; capellán de la cárcel de las Baleares; cura párroco de Escoria; prior del Santuario de Nuestra Señora de Llach y cura de la parroquia de término de Santa Margarita.

Ya doctor en Sagrada Teología de la Universidad romana de Teólogos, fué nombrado en 1899 canónigo de la Catedral de Urgel y en el mismo año le nombró el Cardenal Perfecto de la Sagrada Congregación de Propaganda Fide, misionero apostólico y S. M. la reina Regente, capellán de honor honorario.

En 1900 recibió la investidura de doctor en Derecho canónico en el Colegio Romano de protonotarios apostólicos de Su Santidad León XIII y de la Santa Sede Apostólica, siendo promovido poco después a la dignidad de chantre de la Catedral de Menorca.

En 9 de enero de 1904 tomó posesión de la dignidad de tesorero de esta Santa Iglesia Metropolitana Basílica, cargo en el que le ha sorprendido la muerte. E. P. D.

Confortado su espíritu con los auxilios espirituales y la bendición apostólica de Su Santidad, ha entregado esta tarde su alma a Dios la señora doña Carmen Galí Calpe, respetable dama que por sus relevantes prendas personales era muy conocida y estimada.

A sus atribulados hijos, hijos políticos, hermanos políticos y demás estimable familia damos nuestro sentido pésame, al par que pedimos al cielo les conceda los consuelos que necesitan para sobrelevar tan irremediable pérdida.

A las dos de esta tarde ha volado al cielo el ángel Pilar Vernia Uribarri, sufriendo en el mayor desconsuelo a sus amantísimos padres los Sres. D. Cristóbal Vernia, registrador de la propiedad de Nules, y su distinguida esposa doña Ramona Uribarri. Al asociarnos al inmenso dolor de éstos pedimos al Señor les conceda consuelo y resignación cristiana en estos momentos de suprema aflicción.

Comunican de Ondara que ayer se reunieron más de diez mil propietarios y agricultores de aquella Marina, a fin de organizar un Sindicato Agrícola para defender la situación trístísima porque atraviesa dicha región a causa de no tener apenas valor la única cosecha, que es la pasa.

Los reunidos piden la aprobación de las bases presentadas en la reforma de los aranceles según la Federación Agraria de Levante; que al aprobarse los tratados con Alemania e Inglaterra, se considere la pasa española como la de Grecia, y gestionar la rebaja de las tarifas de los ferrocarriles españoles, a fin de introducir nuestras pasas en el mercado peninsular. En breve irá una numerosa comisión a Madrid para exponer las razones poderosísimas que ocasionan el hambre de aquel país, siempre sufrido, que puede provocar grandes conflictos.

Anteayer, como estaba anunciado, se verificó en el Conservatorio de Música la primera audición de alumnos del presente curso, habiendo asistido al acto numerosa y escogida concurrencia. Tomaron parte en la velada las señoritas Virginia Varó, Dolores Alonso, Matilde Domínguez, Desamparados Sánchez y Jacinta La Madrid y los Sres. Américo, Peña, Castillo, Vento e Izquierdo (J. y R.), obteniendo todos muchos aplausos, especialmente la señorita Dolores Alonso, hija del notable tenor del mismo apellido, que fué ovacionada al terminar el aria de tiple de la ópera *Rigoletto*.

Venta de retales en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

La Sociedad «Gente Alegre» vióse anoche concurriridísima con motivo de celebrar una velada literario-musical, donde se hizo verdadero derroche de ingenio por los señores que forman el cuadro artístico de dicha Sociedad. Distinguiéronse notablemente las tiple señoritas Mélo y Canet, y los Sres. Castro, Guillem e Ibáñez, que cantaron con esquisito gusto varias romanzas de ópera. Terminó la velada con un baile organizado por el elemento joven.

Las Barracas.—Llop, 8 y 10.

Fábrica de torcidos de algodón especiales para medias, negro indestructible y colores sólidos, únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado.

Nuestros amigos los Sres. Descalzo y Villena han recibido una gran remesa de hules de todas clases y de impermeables goma para cama y operaciones quirúrgicas que continúan vendiendo a precios fijos y económicos en su despacho Las Barracas, Llop, 8 y 10.

Lean ustedes.—Liquidamos: por 10 pesetas gabancitos para niños; capitas a 5, makferlanes a 8, trajecitos a 6. Sastrería El Non-Plus-Ultra, 4, calle de la Paz, 4.

La solemne fiesta y tríduo que hoy y los dos días anteriores se han celebrado en honor de nuestro insigne Patrono San Vicente Mártir en la parroquia de Santo Tomás, se han visto en extremo concurridos, hallándose el altar mayor y la capilla del Santo espléndidamente adornados e iluminados, y subyugando la atención del apiñado concurso de fieles los notables sermones que ha predicado D. Enrique Sánchez.

Pulseras de pedida en la joyería de moda, Paz, 8. Se garantiza la construcción y reforma de alhajas.

El Círculo Instructivo Electricista ha organizado una serie de conferencias de vulgarización científica, de asuntos técnicos de verdadera utilidad práctica.

Distinguidas personalidades que han sido invitadas a ocupar la cátedra popular han aceptado con gusto, ofreciéndose a cooperar a tan meritoria obra, que no dudamos procurrará llevar concurrencia a los espaciosos salones del Círculo de la plaza de Villarrasa.

En el negociado de la Guardia municipal se halla a disposición de su dueño un bolso con varias llaves, encontrado en las calles de la capital.

La Cofradía de Nuestra Señora de los Angeles, establecida en la Iglesia de Jesús, celebró ayer la fiesta principal, prosiguiendo un elocuente sermón el cura de Patraix Sr. Casañs, quien reanudó con esto la costumbre interrumpida hace muchos años.

Verdadera liquidación a precios baratísimos, de todas las existencias de invierno en la Trastienda de El Cid, plaza San Francisco, 10.

En las solemnes funciones religiosas que por mañana y tarde en Santa Catalina se celebraron ayer en honor de la Beata Inés de Bonigánim, se puso de manifiesto la gran devoción que los fieles la profesan, viéndose en dichos actos aquel templo invadido por numerosa multitud, que se agrupaba alrededor del nuevo y precioso altar de la Beata, llamando justamente la atención los sermones que predicaba en el novenario el orador D. José Galiana, quien con notable claridad y sencillez refiere los hechos más culminantes de su extraordinaria vida, de los que saca lecciones muy importantes para el mejor régimen de la actual sociedad.

Las Barracas.—Llop, 8 y 10.

Para los fabricantes de géneros de punto, algodones en husadas americano, Jumel negro y colores.

El distinguido letrado y querido compañero en la prensa D. José Manaut Nogués ha publicado un utilísimo libro titulado *Accidentes del trabajo*, en el que se demuestra el estudio concienzudo y práctico que su autor ha hecho de la ley de Dato, y especialmente de todas las disposiciones legales, enmendadas y comentadas y aclaradas con citas muy convenientes de sentencias, figurando además en tan notabilísima publicación un «Apéndice» con las disposiciones relativas a la organización y funcionamiento de las Juntas de Reformas Sociales locales y provinciales.

Agradecemos el ejemplar que nos ha remitido.

En el correo ascendente de Madrid ha salido esta tarde el maestro compositor de música D. José Valls.

La acreditadísima fábrica de bombones finos «La Viennoise», cuyo único depósito lo tiene D. Eugenio Barriel, nos ha obsequiado, como a sus clientes, con una preciosa cartera-libreta de bolsillo.

Se han publicado el núm. 13, edición de lujo, de *El Arte del Bordado*, y el 25, edición económica, del mismo periódico.

Ayer regresó de Madrid el diputado a Cortes D. Teodoro Izquierdo. Hoy, en el tren-correo, ha venido D. Ernesto Ibáñez Rizo.

Galones alta novedad, encajes y adornos de todas clases a precios sin competencia. Mantillas blanca, 3'30; velos, 1'75 pesetas en adelante.

Plaza de Cajerós, 70, paquetería de San José.

Por toda compra que exceda de 5 pesetas se hará un bonito regalo.

La ascensión que ayer verificó el capitán Esteban en su globo «Júpiter» resultó tan feliz como las anteriores. El montgolfier descendió en la plaza de Tetuán, a la bajada del puente del Real, y por la hora que era y la mucha animación que había en la feria y sus cercanías, resultó el descenso un acontecimiento.

El comité federativo metalúrgico ha visitado esta mañana al señor Gobernador participándole que no están conformes con las manifestaciones hechas por la comisión de huelguistas que le visitó en días anteriores.

Los comisionados han dicho que desean la jornada de ocho horas y que en los talleres se les trate con la debida consideración, ya que hoy les pasan revista hasta de los cigarrillos que fuman.

Uno de los patronos ha visitado más tarde al Sr. Baamonde, entregando por escrito la negativa de sus compañeros a acceder a las exigencias de los obreros, con mayor razón cuanto existe un reglamento aprobado por patronos y obreros por el que se rigen.

El número de talleres que hay en Valencia es el de 32, y la huelga se circunscribe a 10.

Sería muy conveniente que los dueños de vehículos y riperts que se dedican al transporte de viajeros desde el Mercado y plaza de la Reina a la Central de Aragón y viceversa, se pusieran de acuerdo respecto al precio de cada pasaje ó pusieran en cada vehículo, y en sitio visible, la tarifa de cada uno de ellos, pues a la salida de la estación se anuncia en voz alta a los viajeros a 10 y 5 céntimos el recorrido, y no falta conductor de ripert que exige al apearse el viajero 25 céntimos.

Anoche mismo ocurrió por esta causa un pequeño incidente, que no pasó a mayores por la oportuna intervención de la Guardia municipal. De la autoridad correspondiente esperamos alguna medida aclaratoria para los viajeros, que evite la repetición de estos hechos.

El sábado, como estaba anunciado, comenzó sus conferencias sobre «Obstetricia» en el Instituto Médico Valenciano el doctor Martí Pastor, el cual, tras breve exordio, en el que hizo constar que ocupaba aquel sitio por galante invitación de una comisión de estudiantes de la Facultad de Medicina, entró de lleno en el objeto de su primera conferencia, haciendo un minucioso y concienzudo estudio de la pelvis de la mujer en sus relaciones con el parto.

Tos, ronquera, boca. Pastillas pectorales y de mentol y cocaína del Dr. Costas, caja 0'40 y 1 peseta. San Vicente, 149.

Mañana, a las seis de la tarde, dará una conferencia en la Sociedad de Lo Rat-Penat el profesor de primera enseñanza don Francisco García Collado sobre el tema «Reseña histórica de la agricultura valenciana».

Esta mañana en el tren-correo mixto de Barcelona ha llegado el señor barón de Albi. Este viene con el exclusivo objeto de dar una conferencia y constituir una Liga antidelugar en esta capital. Aquella tendrá lugar el miércoles próximo en la Sociedad Económica de Amigos del País.

Escriben del Villar del Arzobispo que los días 24 y 25 del corriente mes se celebrarán, como todos los años, las fiestas de su amantísima Patrona la Virgen de la Paz y la de la Santísima Cruz, prometiendo el presente ser muy lucidas y solemnes las funciones religiosas, principalmente las procesiones, las que acompañan casi todos sus vecinos cubiertos con clásico *ringlot*, a causa del mucho frío que en aquellas sierras se deja sentir, siendo muy celebrada la religiosa compostura que guardan todos los asistentes.

En nuestra ciudad se venera también dicha imagen de Nuestra Señora de la Paz en la iglesia de Santa Catalina, a la que se la festeja antiguamente con una grandiosa fiesta, perteneciendo a su Cofradía toda la nobleza de Valencia, conservándose aun en la fachada principal de dicha iglesia un gran retablo de azulejos con su imagen y en la torre una de sus mejores campanas que llevan su nombre.

El Consejo general del Montepío del clero valentino ha sido renovado y constituido en la siguiente forma: Presidente, don Enrique Juliá Abad; vicepresidente primero, D. José R. Ferrí Sancho; idem segundo, D. José Plá Ballester; secretario, D. José V. Benavent Alabort; vicesecretario, D. José Bono Sala; vocales: D. Enrique Gomis, D. Enrique Espi, D. José M. Domínguez, D. Juan Pastor Rubio, D. Tomás Aracil, D. Joaquín Bel Albert, D. Andrés Devesa, D. Antonio Montagut, D. Antonio Gómez Visado, D. José Sebastián, D. José Aparisi, D. Vicente Leonart, D. José María Ferriols, D. Tomás Valls, D. Juan Bautista Giner, D. José Jordán, D. Francisco Castelló, D. Salvador Muñoz y D. Pedro J. Buforn Pérez.

Se halla vacante en la Catedral de Pamplona un beneficio con cargo de sochantre, que se ha de proveer por oposición, terminando el plazo para la presentación de los documentos prevenidos el día 18 de febrero próximo.

Ya han sido presentados dos pliegos en la secretaría del Ayuntamiento, formulando proposiciones para tomar parte en la subasta del nuevo empréstito municipal.

El próximo jueves, día de la Conversión de San Pablo, tendrá lugar en el pueblo de Benavites la gran fiesta y romería de San Pablo, su Patrono, que tan concurrida se ve todos los años por los vecinos de los valles de Sagunto. En este día los vecinos del pueblo de Domeño huelgan al trabajo en su honor, saliendo después de la misa de gira al monte para observar el tiempo que hace y el viento que sopla, pues tienen el presentimiento de que el que reina aquel día predomina en todo el año.

La Junta provincial de Instrucción pública ha acordado informar favorablemente la sustitución personal del maestro de Torrebaja por imposibilidad física; desestimar la reclamación del maestro de Bugarra sobre indemnización por alquiler de casa, ya que tiene buena habitación en el local de las escuelas; pasar a informe de la junta local de Vinalesa el expediente promovido por el maestro de dicho pueblo pidiendo la cruz de Alfonso XII por los méritos contraídos; pasar a estudio de la sección tercera de dicha Junta el expediente de visita ordinaria hecha por el inspector a las escuelas del partido de Torre; llamar a la maestra auxiliar de Játiva doña María del Pilar Consuelo Senis para que comparezca en ciertas diligencias que instruyen el inspector y el secretario; ordenar al maestro de La Granja que se ponga al frente de su escuela, pues ya se tiene local para la misma, y ordenar al alcalde de Búrig que en el término de tercero día facilite local para instalar la escuela de niños de dicho pueblo.

Dicen de Burriana que este año resultarán lucidísimas las fiestas que aquel vecindario organiza en honor a su Patrono San Blas, figurando en el programa unas carreras de bicicletas, que se celebrarán en el Velódromo Burrianaense, adjudicándose un premio de 200 pesetas en metálico, dos de 125, otro de 100 y varios más de 60, 40, 30 y 20, aparte de varios objetos artísticos, debiendo los que quieran inscribirse solicitarlo al presidente del Club Ciclista Burrianaense hasta el 31 del corriente mes.

El próximo domingo se celebrará en la iglesia de Jesús la fiesta principal a San Antonio Abad. El sermón está a cargo del cura de Patraix Sr. Casañs y se cantará una misa del maestro Giner.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«Se convoca a todos los presidentes de las Sociedades interesadas en que el descanso dominical sea un hecho, para que asistan el martes por la noche a las nueve a la secretaría de esta Sociedad, instalada en la Casa del Pueblo. El objeto de la reunión es realizar un acto en el cual tenemos completa seguridad del éxito, ya que tan necesitada se halla dicha ley de que los interesados en el cumplimiento de la misma se ocupen de sus propias libertades. Por la Sociedad de dependientes peluqueros-barberos de Valencia.—El secretario, Gregorio G. Bermejo.»

Los mitins de hoy

En el Trinquete de Juan de Mena. Ha tenido carácter puramente societario. De los oradores se han distinguido el estudiante de Medicina Sr. Albiñana y el delegado de Alcoy.

Han atacado rudamente a los políticos, y especialmente a los republicanos, censurando muy duramente a los dos jefes que en Valencia se disputan la supremacía, convirtiendo la ciudad en una hijuela de Moscú.

Han ofrecido celebrar un nuevo mitin el domingo próximo a fin de ultimar la orga-

nización obrera y acabar con el republicanismo que, dicen, explota la candidez del pueblo.

En la Casa del Pueblo

El mitin celebrado en la Casa del Pueblo ha sido de protesta contra la aristocracia rusa y en defensa de la democracia que reclama el pueblo.

Algunos de los discursos han sido de tonos muy valientes. Terminado el mitin, una comisión ha visitado al señor Gobernador, rogándole pusiera un telegrama al Gobierno dándole cuenta de las aspiraciones del pueblo valenciano en favor de los mártires del imperio moscovita.

En ambos mitins ha reinado el más perfecto orden.

Por la reforma arancelaria

Paro general en el puerto

De tal interés son para Valencia y su región las reformas propuestas para la modificación de los aranceles por los diputados valencianos que capitanea D. Manuel Irazo, que apoyando sus gestiones, el miércoles próximo suspenderán sus trabajos en el puerto todos los comerciantes de exportación de frutas.

Comisiones de los distintos pueblos, capitalidad de las zonas fruteras, acudirán a la junta general convocada al efecto por el Círculo Frutero, y por esta Sociedad se preparan acuerdos de verdadera trascendencia para sostener su actitud hasta lograr que por los Poderes públicos se traduzcan en leyes, lo que son aspiraciones de vida ó muerte para el comercio exportador de frutas de Levante.

La reforma arancelaria se impone, pues de desatenderse los ecos de la opinión quizá hubiera de lamentarse en fecha no remota un conflicto de serias y trascendentales consecuencias.

En lo que afecta al comercio de frutas, los Sres. Irazo, García Berlanga, Dómine, Rubio, Prat, marqués de Benicarló y Ballesteros han presentado al proyecto de bases para la reforma arancelaria el siguiente:

Artículo adicional. La exportación de frutas será libre de todo gravamen, incluso el que se determinó por la ley de 20 de marzo de 1900.—Palacio del Congreso 13 de enero de 1906.—Manuel Irazo Benedito.—Fidel García Berlanga.—José Juan Dómine.—Francisco Rubio.—José de Prat.—El marqués de Benicarló.—Francisco Ballesteros.

La actitud del comercio exportador de frutas de Valencia, según nuestras noticias, será secundada por las Sociedades de exportadores de Alcañ, Carcagente, Castellón, Burriana, Gandía y Denia, y por lo tanto el paro anunciado para el miércoles se extenderá a los puertos enclavados en toda la región de la Plana hasta Gandía y Denia.



Hasta el quinto año los niños deberían tomar varios platos diarios de Galactina.

No más diarrea infantil

Alimentad a vuestros niños con la mejor harina lacteada de Suiza, compuesta con la mejor leche de los Alpes Berneses. Tal es la superior harina lacteada llamada

GALACTINA

De venta en farmacias, droguerías y tiendas de ultramarinos. Su precio ptas. 1'60 el bote. Pídanse muestras.



De venta en todas las farmacias.

Teatro Principal

Mañana tarde

Vermouth Moda

NOCHE

Nuevo programa

EXITO



El ángel Pilar Vernia Uribarri

de 6 años y tres meses de edad

FALLECIÓ A LAS DOS DE LA TARDE DE HOY

Sus atribuidos padres D. Cristóbal, Registrador de la Propiedad de Nules y doña Ramona; sus hermanos, abuelos, tíos y demás parientes, participan a sus amigos tan irreparable pérdida, y les ruegan asistan a la misa de ángel, que se celebrará mañana, a las diez, en la parroquia de San Nicolás, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Caballeros, 21, a la expresada parroquia, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

Se suplica no asistan coches.



Las solemnes Cuarenta-Horas que se están celebrando en la parroquia de San Bartolomé de esta ciudad, durante los días 22, 23, 24 y 25 del presente mes, son a intención del alma de

La señora DOÑA VICENTA MESTRE Y MINGUEZ

Viuda de Tamarit

que falleció el día 22 de enero de 1898

R. I. P.

Su hija e hijo político agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de estos actos.



D. O. M.

El señor Don Félix María de Urcullu y Zulueta

en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento

R. I. P.

Sus hijos, nietos y demás familia suplican a sus parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos, de cuyo favor quedarán sumamente agradecidos.



Todas las misas que se celebrarán mañana 23 de los corrientes en la iglesia parroquial de Santo Tomás, en la de San Juan del Hospital (Trinquete de Caballeros), en la capilla de San Vicente Ferrer del ex-convento de Santo Domingo y en el oratorio de los Padres Camilos, serán en sufragio del alma de

El señor

DON SALVADOR GONZÁLEZ Y HERVÁS

que falleció el día 23 de enero de 1904

R. I. P.

Su viuda e hijos ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

El Emmo. y Rvdmo. señor Cardenal-Arzbispo de Toledo y el Ilmo. señor Obispo de Loryma concedieron 200 y 50 días de indulgencia, respectivamente, por cada misa que oyeren a intención del finado.



La señora

D.ª Catalina Galí Calpe

Viuda de Soler

DE 78 AÑOS DE EDAD

HA FALLECIDO ESTA TARDE A LAS 3:45

fortalecida con los Auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P. A.

Su director espiritual; sus hijas doña Amparo y doña Consuelo Martín; hijos políticos D. Eduardo Soler, D. Rafael Cañizares y doña Amparo Vila; hermanos políticos don Francisco y doña Teresa Martín Laverna, D. Zacarías Gómez y D. Pascual Soler; nietos, biznieto, primos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendar a Dios y asistir a la misa de *corpore inseputo*, que se celebrará mañana en la parroquia de San Pedro, a la hora que se anunciará en los periódicos de la mañana.

La conducción del cadáver se verificará mañana, a las cuatro, desde la casa mortuoria, calle de la Bailía, 4, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo. El miércoles próximo y ocho días siguientes se rezará el Santo Rosario en el convento de la Puridad, a las cinco y media de la tarde, en sufragio de la difunta.

QUITA DOLORES

Remedio heróico para los dolores de cabeza, neuralgias y reumatismos. No contienen antipirina ni narcóticos. Frasco, 125 ptas. Por mayor, Hijos de Blas Cuesta

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—S. Ildefonso, arz. de Toledo. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Colegio de Corpus-Christi; se descubre a las 7:30 y se reserva a las 5:30. ADORACIÓN NOCTURNA.—Beato Nicolás Factor.



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán cada media hora en el día de mañana martes 23 de los corrientes en la iglesia del Real Colegio de Corpus-Christi (cuarto del Patriarca), serán en sufragio del alma de

LA ILMA. SEÑORA

D.ª Carmen de Ezenarro Capdequi de Vilar

que falleció el día 23 de octubre de 1899

Su viudo e hija ruegan a los parientes y amigos la asistencia.



Todas las misas que se celebrarán mañana 23 del actual en la parroquia de San Bartolomé, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA

Doña Cristina Izquierdo Belenguer

Viuda de Izquierdo

en cumplimiento del séptimo año de su fallecimiento

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos y nietos agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana día 23 en la iglesia parroquial de los Santos Juanes, serán en sufragio de

LA SEÑORA

Doña Natalia Isla Doménech

Y DE SU HIJO

Don Miguel Mendiola Isla

Su hija e hijo político y hermano y hermano político suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Colegio de niñas

Por no poder atender a él, se traspasa un acreditado Colegio de niñas que cuenta muchos años de existencia y con muy buenas condiciones. Darán razón, calle Caballeros, núm. 61, entresuelo.

Las Barracas

Descalzo y Villena.—Llop, 8 y 10. Fábrica de torcidos de algodón, especiales para medias, negro indestructible y colores sólidos, como también para los fabricantes de géneros de punto. Algodón en husadas, Americano, Jumel, negro y colores. Igualmente fabricamos algodones en bobinas para coser a máquina. Fines, puntillas y bordados. Especialidad de la casa en artículos de confección y funeraria.

PRECIO FIJO

GRAMOFONOS CUESTA

SALON CUESTA aparatos de fotografía GRAMOFONOS CUESTA

Socio

Se desea para formar sociedad en una acreditada Caja de Préstamos de esta capital. Informarán: Embañ, 30, 3.ª, de 12 a 4 tarde.

¡GRAN OCASIÓN!

VERDADERA REBAJA DE PRECIOS. En géneros de punto inglés para señoras y caballeros, medias y calcetines.

José María Moreno. P. Cajeros, 7, pral. (junto a la Bajada de S. Francisco)

TUPINAMBA

Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y tés, medalla de oro en la exposición de París.—Derechos, 5 (frente a la tienda de las Ollas.)

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas Madrid 22, 15'15.

«El Imparcial»

Se ocupa de los mítins socialistas celebrados ayer con motivo de conmemorar el aniversario de los sucesos de Rusia. Añade que a ellos asistieron muchas personas que no son socialistas.

«Esto—escribe—es una hermosa prueba de solidaridad humana.»

«El Liberal»

Analizando el informe emitido por el señor Maura en el proyecto de ley acerca de los delitos contra la Patria, dice que aventaja al Santo Oficio.

Añade que el proyecto ha creado una gran Babel a causa de la confusión enorme que ha producido.

«El País»

Ocupándose del mismo tema, dice que e informe del Sr. Maura ha sido la obra de un abogado y no la de un político. Le critica, llamándole superficial y egoísta.

La «Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones: Concediendo próroga de un año para la presentación de trabajos a los aspirantes al premio Aledo, de la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Proyecto de ley

El rey ha firmado un real decreto autorizando al ministro de la Gobernación pa-

CANCER.—LUPUS

Enfermedades crónicas de la piel

Depilación eléctrica

Instituto Calatayud de Terapéutica Física

De 10 a 1 y de 4 a 7. Caballeros, 13 al 19, bajo (frente a la Audiencia)

ra dar cuenta a las Cortes del proyecto de ley municipal. Dicho proyecto será leído en la presente semana.

Oficial de Morón

Un despacho oficial de Morón da cuenta de que desde hace varios días se está dando trabajo a cuantos obreros lo solicitan. —En Lebrija trabajan en la actualidad 200 obreros. Mañana ó pasado serán admitidos 200 obreros más.

Nuevo profesorado

Han sido nombrados profesores de las clases de la Escuela de Criminalología, creada por el Sr. Dato, y que no funcionaba por falta de consignación en el presupuesto, los Sres. Aranguren, Antón, Simarro, Corio, Salillas, Olóriz y Millán Astray, este último como secretario. Es probable que esta misma semana comiencen las clases.

De Orense

Declaróse un incendio en el Gobierno civil. El fuego destruyó el archivo, las habitaciones del Gobernador y otras dependencias.

Felicitaciones

El Sr. Canalejas lleva recibidos más de 4.000 telegramas felicitándole por su elección para la presidencia del Congreso.

Buen efecto

En el ministerio de Estado se ha recibido un cablegrama del Gobernador de Fernando Póo, en el que en nombre de los productores y comerciantes de aquella colonia, se indica el buen efecto que ha producido el criterio sostenido por la comisión del Congreso en favor de la reducción de los derechos para el cacao y el café.

En él se añade que de prosperar esta medida se conjurará la gran crisis porque atraviesa aquella colonia.

De Algeciras

Durante la pasada madrugada circuló el rumor de que Francia se había molestado por la declaración de principios de derechos que se han hecho a España en sus territorios, olvidando con ello el tratado franco-español.

Atribuyense estos resquemores a la influencia del representante alemán, demostrada ya en la actitud de España en la conferencia.

Hoy ha comenzado la sesión a las diez. El primero en acudir ha sido el representante de Italia.

Son muy comentadas las medidas rigurosas de vigilancia establecidas desde donde se hospedan los delegados hasta el sitio donde se reúnen.

Nuevo mayordomo

Ha sido nombrado mayordomo de semana de S. M. el señor conde de Daya Nueva.

Conferencia

El ministro de la Gobernación ha recibido la visita del gobernador civil de Santander, con quien ha celebrado una conferencia.

Madrid 22, 16-15.

De San Sebastián

Aunque en los centros oficiales nada se sabe, asegúrase que S. M. el rey llegará a ésta el jueves por la mañana.

En el Palacio de Miramar se está trabajando para establecer una comunicación telefónica y telefónica directa con Madrid.

Hoy ha quedado reconcentrada en ésta la Guardia civil.

Mañana son esperados los automóviles régios.

El rey permanecerá en ésta de cuatro a cinco días.

La entrevista del rey con la princesa Ena de Battemberg se verificará en Biarritz.

Madrid 22, 18'15.

Cotización

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 79'02. Los franceses a 23'00.

Las obligaciones del Empréstito a 99'10. Firma de Gracia y Justicia

El ministro del ramo ha puesto hoy a la firma del rey los siguientes decretos: Nombrando magistrado de la Audiencia de Bilbao a D. Jenaro Barroso.

Idem de la de Teruel a D. Manuel Mesina.

Teniente fiscal de la de Zaragoza a don Francisco Saoroda.

Aprobando el concurso para la provisión de víveres con destino al penal de Santamaría.

LAS CORTES

Congreso

Madrid 22.

Se abre la sesión, bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

El Sr. Jorro Miranda se ocupa de ciertos abusos cometidos por el alcalde de Benitjar (Alicante).

El Sr. Ciurana se ocupa de la orden dada por el gobernador civil de Barcelona prohibiendo la instalación de rótulos en catalán.

Pregunta si esta orden es debida a la iniciativa propia del señor duque de Bivona.

El señor conde de Romanones niega que esta orden esté dada en tal forma, y que solo hace referencia al anuncio de las obras teatrales.

El Sr. Junoy interrumpiendo: Muy mal dada. El Sr. Soriano: Eso es una barbaridad. Interviene también el Sr. Nougés.

El señor conde de Romanones llama la atención de la Presidencia acerca de estas interrupciones. El Sr. Soriano: No hay que incomodarse. El conde de Romanones defiende al señor duque de Bivona. Los Sres. Junoy, Lerroux y Nougés intervienen.

Tratamiento Radiactivo por los Rayos X y el Radium, por el método de Finsen, por los efluvios de alta frecuencia y por luz azul.

El primero protesta de que esta orden suprimiendo el anuncio de las obras teatrales en catalán, no se haga cumplir más que a determinados teatros, y añade: «Tocar nuestro idioma es tocar la fibra del sentimiento popular.»

El conde de Romanones insiste en la necesidad de esta medida.

Continúa el Sr. Junoy en el uso de la palabra, censurando a la Comisión provincial de Cáceres por asuntos electorales.

El Sr. Soriano recuerda el asunto del estampillado, indicando que se le prometió hacer justicia.

Afirma que presentará nuevas pruebas. Anuncia para el próximo miércoles un debate sobre este asunto.

Dice que invita a que tome parte en él al Sr. Salmerón, su querido amigo y correligionario, al Sr. Ràola y otros señores diputados.

El conde de Romanones, en nombre del Gobierno, le contesta, diciendo que la acepta.

Le asegura que no faltará quien le conteste. Entrase en la orden del día. Senado

Se abre la sesión bajo la presidencia del general López Domínguez.

Este da cuenta del fallecimiento del Cardenal Spínola, y en un elocuente discurso pone de manifiesto las virtudes y condiciones pastorales de aquel Prelado.

Recuerda sus campañas en favor de la crisis obrera de Andalucía.

Termina proponiendo conste en acta el sentimiento por la muerte de tan ilustre purpurado.

Los señores conde de Casa-Valencia, en nombre de los conservadores; el ministro de Instrucción pública, en el del Gobierno, y el Obispo de Astorga adhieren a lo propuesto por la presidencia.

Queda aprobado por unanimidad. El señor Obispo de Astorga se ocupa de la necesidad de crear instituciones de Crédito agrícola.

El ministro de Instrucción pública ofrece interesar a sus compañeros de Gabinete en el asunto.

Procede a la designación de la comisión que en nombre de la Cámara ha de ir mañana a la recepción que se ha de celebrar en Palacio con motivo del santo del rey.

Quedan designados los Sres. Gullón, Dávila, Sanmartín, Obispo de Astorga, Gómez de la Peña, marqués de Seoane, Rodríguez Weyler, marqués de Reinoso, Montero Ríos, conde de Revillajigedo y Zabala.

Desde Barcelona

Barcelona 22, 17'10. A Madrid

Esta noche saldrá para Madrid el contratante D. Juan José de la Mata, para conferenciar con el ministro de Marina antes de encargarse del mando de la escuadra de instrucción.

Buque con averías. Telegrafian de Mahón que ha llegado a aquel puerto, con averías, el vapor Macarena, de la matrícula de Sevilla.

Desde Castellón

Castellón 22, 15-30. Carreras de bicicletas

En las carreras de bicicletas celebradas ayer en Burriana obtuvieron los tres primeros premios los corredores Sres. Montó y Claramonte, de Castellón, y Mechó, de Burriana.

Jubilación. Ha sido jubilado el maestro D. Ramón Puchades.

La Comisión provincial. La Asamble provincial ha acordado aprobar las cuentas municipales de los pueblos de Altura y Almedijar correspondientes al año 1901.

Los festejos de julio. La comisión encargada de recaudar fondos para la celebración de los festejos del mes de julio hizo ayer su primer colecta, dando un buen resultado.

El comercio y la industria están dispuestos a contribuir a estos festejos, por lo cual se augura una gran brillantez a los mismos.

Remitido. Los periódicos locales publican un remitido de la mayoría de los socios de la Cámara de Comercio, contestado a otro publicado el sábado último por otros socios.

En el primer remitido protestaban de la Asamblea general celebrada, en la que dicen se eligieron por sorpresa 14 vocales para la Junta de Obras.

En la contestación se dan razones y argumentos para demostrar no racionen tales hechos.

El mercado de la naranja. Durante la pasada semana, la estadística arroja un total de 154.688 cajas de naranja con destino a los mercados extranjeros.

Ayer, y a pesar del fuerte viento reinante, cargaron los vapores *Delamere*, para Manchester, y *Rulo*, para Hull.

Hoy han cargado los vapores *Gistur* para Hull y *Helija* para Amberes y Manchester.

Armengot.

EXTRANJERO

Los socialistas. Roma 22.—Siguen las manifestaciones violentas de los socialistas.

En Florencia se han celebrado varios mítins.

Al salir de uno de ellos, un grupo numeroso arrió la bandera nacional.

En Nápoles registranse análogos desórdenes.

Sigue a la 4.ª plana

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Catalina, a las siete y media...

Sucesos

Herido: Un mozo de la plaza de Toros llamado Francisco Muñoz Espino...

Parce que por antiguos resentimientos sostuvieron acalorada disputa...

Niño ahogado: En la balsa del molino del Río, en Jarafuel, cayó ayer el niño Vicente Sánchez Simeón...

Dos hermanos llamados José y Antonio Escudero, observando que dos primos suyos...

La policía intervino en el hecho, poniendo a los autores a disposición del juzgado...

curso de las plazas de médicos agregados al cuerpo de Sanidad municipal...

La comisión de Fiestas y Fiestas propuso que se destinarán 10.000 pesetas para gastos del próximo Carnaval...

Martínez Aloy y otros, presentaron una proposición pidiendo una subvención para celebrar la fiesta del Patrono de Valencia...

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY: TEATRO PRINCIPAL.—Grandioso cinematógrafo dividido en cuatro actos...

AYUNTAMIENTO

La sesión del sábado: A las ocho de la noche terminó el sábado la sesión del Ayuntamiento...

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene, entre sus componentes, los siguientes:

Diastasa, substancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feculentos como el pan, el arroz, la patata...

EXTRACTO DE MALTA PURISIMO DEL DOCTOR GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo pues perfectamente concentrado y esterilizado...

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:

A título de factor digestivo, para facilitar las digestiones, y especialmente las de los alimentos feculentos...

CIA COLONIAL: CAFÉS, CHOCOLATES. MAYOR 18, MADRID. VAPORES DIRECTOS A BARCELONA.

MEDIANA de ARAGON SALES NATURALES. OBTENIDAS POR EVAPORACION ESPONTANEA DE SUS AGUAS.

SALES DEL PILAR. SIN RIVAL PARA LAS ENFERMEDADES DE ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, INTESTINOS.

ALLCOCK'S PLASTERS. Remedio Universal para el Dolor de Caderas.

Píldoras de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

VAPORES: Servicio de vapores rápidos. Para Avilés, Gijón y Oviedo...

Subasta de una casa en Denia. Con intervención del corredor colegiado...

PERSIANAS de Joaquín Navarro. Fábrica de Huerto. Venta económica.

SUBASTA con retasa. Con intervención del corredor colegiado...

ALQUILERES: Se alquila un magnífico local con habilitación...

VENTAS: Se vende una bonita casa, chalet, de nueva construcción...

Genero de Punto: Se vende pública subasta, una gran partida de este género...

OJO: Dentro de población, se desea tomar en arriendo un huerto cercado de pared y con casa...